
Jésus se mouille
« Celui-ci est mon Fils très 

aimé. C'est lui que j'ai 
choisi avec joie. » 

Matthieu 3, 27

Parce que nous sommes tes enfants, 
Merci Seigneur

Parce que tu nous aimes, 
Merci Seigneur

Parce que nous sommes ta joie, 
Merci Seigneur

Merci d’être avec chaque de nous, 
Merci Seigneur

Prochaine rencontre
Paix sur la mer
Le ………………………..



Le baptême de Jésus – Histoire racontée d’après Matthieu 3

Nous allons aujourd’hui vous raconter un récit de la Bible. C’est un 
récit qui vient de l’Evangile de Matthieu. Il parle de Jésus, la lumière 
du monde. Ce récit se déroule dans un pays appelé Israël. Dans ce 
pays, il y a beaucoup de déserts. Dans ce pays, il y a une rivière 
appelé le Jourdain. Dans le désert, l’eau est rare. L’eau est 
précieuse. Ainsi, où il y a de l’eau, il y a de la vie. Dans ce pays, il y 
a des endroits montagneux comme la Galilée. Il y a des villages 
dans cette région.
Jésus a grandi en Galilée. Jean, le cousin de Jésus vit près de la 
rivière. Le travail de Jean consiste à baptiser les gens. Il les plonge 
dans l’eau. Les gens faisaient cela quand ils voulaient changer de 
vie, vivre de manière plus juste. 
C’est alors que Jésus vient de Galilée dans le Jourdain. Il veut 
recevoir le baptême comme tout le monde.  Jésus est comme 
nous. Jean d’abord ne veut pas. Car Jésus n’a pas besoin du 
baptême. Mais Jésus lui demande d’accepter. Jésus lui explique 
que c’est juste qu’il reçoive le baptême. Jean accepte. Jésus est 
baptisé. 
Quand Jésus se relève, c’est comme si le ciel s’ouvre et l’Esprit vient 
comme une colombe. Et on entend une voix dire : « Celui-ci est 
mon Fils très aimé.  C'est lui que j'ai choisi avec joie. » 



Aujourd’hui encore, nous pouvons être baptisés comme 
Jésus… car tout à la fin de l’Evangile… après Vendredi 
Saint, après Pâques
Jésus a donné rendez-vous à ses amis et amies en Galilée. 
Jésus a dit à ses amis : «Allez chez tous les peuples pour que 
les gens deviennent mes disciples. Baptisez-les au nom du 
Père, du Fils et de l'Esprit Saint. Apprenez-leur à obéir à tous 
les commandements que je vous ai donnés. Et moi, je suis 
avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde. Nous 
sommes tous les enfants bien-aimés de Dieu. Nous pouvons 
recevoir le baptême quand nous le voulons comme signe 
de la grâce. Nous sommes la joie de Dieu.



Pour les adultes
« Le baptême est la liberté de choisir mais 
c’est aussi la liberté d’être choisi » Jean Debruynne.

Dans notre vie, nous avons besoin de signes concrets : gestes d’amitié, de 
pardon, d’encouragement. Pour donner à notre vie de foi des points 
d’appui, nous avons deux sacrements, le baptême et la Cène qui rappellent 
la vie et la passion de Jésus-Christ. A travers ces sacrements, nous est 
communiquée la grâce de Dieu. 

En grec, « baptizein » signifie baigner, plonger. De nombreuses religions
pratiquent des rituels liés à l’eau : ablutions chez les musulmans, bains dans le
Gange en Inde... Historiquement, les chrétiens n’ont pas inventé le baptême.
Il a son origine dans le judaïsme. Le baptême que proposait Jean-Baptiste, le
précurseur de Jésus, était un signe de conversion, de changement d'attitude
de vie.

Jésus se fait baptiser. Les évangiles rapportent que Jésus, au
commencement de son ministère, est venu se faire baptiser par Jean-
Baptiste dans le Jourdain. Au travers de ce baptême, Jésus reçoit de Dieu la
reconnaissance « C’est mon Fils », son amour « Bien-aimé » et la joie « En lui, je
mets toute ma joie ». Par ce baptême, Jésus est vraiment humain. Jésus se
mouille, il plonge dans notre monde. Il plonge dans notre réalité. Il va
totalement plonger dans l’humanité.

Jésus institue le baptême. La pratique du baptême
est fondée dans ces paroles que l’évangéliste
Matthieu écrit lors de la toute dernière apparition
de Jésus. Jésus dit « « Allez donc auprès des gens de
toutes les nations et faites d'eux mes disciples ;
baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-
Esprit, et enseignez-leur à pratiquer tout ce que je
vous ai commandé. Et sachez-le : je vais être avec
vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde. »
(Matthieu 28, 18-20)

Nous avons donc cette permission comme le dit Karl 
Barth « Puisque le baptême est une prière, il est 
permis et commandé d’oser le donner et le recevoir 
naïvement, sans scrupule aucun, avec la plus 
grande confiance, comme une authentique action 
d’espérance en Jésus-Christ ».
Il existe dans l’Eglise catholique, encore d’autres 
sacrements (confirmation, ordination, …)


